

La solidaridad de médicos y enfermeras de Chicago se expresa en el servicio de salud que prestan en el Hospital Cuschieri, las cárceles y otros lugares de Bolivia, afirma el representante de la misión, Juan Hinojosa.

Cochabamba Año 2003, viernes 7 de noviembre

REGION 9





El cirujano opera la mano de un paciente de 17 años. La quemadura cicatrizó mal y no podía mover el dedo gordo. También se hizo un injerto de piel.

Las cirugías se realizarán hasta el jueves 13 de noviembre

Una misión médica de Chicago atiende gratis en Colcapirhua

El Hospital Cuschieri ofrece su infraestructura y apoyo a los pacientes de escasos recursos.

l Hospital Cuschieri de Colcapirhua es de Colcapithua un centro de intenso movimiento de personas. Al habitual número de pacientes que acude a ese nosocomio se suman personas de los alrededoy de otros departamentos que desean ser

atendidos gratuitamente por la misión médica de Chicago.

Un equipo de 26 personas, junto al personal del Hospital Cuschieri trabaja intensamente por atender al mayor número de pacientes. El coordide pacientes. El coordi-nador de la Misión, Enri-que Vía Reque, afirma que su labor es una ex-presión de servicio de la Lichaio Cotólica de la Dió-Íglesia Católica de la Diócesis de Chicago en Esta-dos Unidos en favor de Bolivia.

Un cirujano plástico, dos ginecólogos, un mé-dico internista, una pedico internista, una pe-diatra, tres anestesiólogos, enfermeras, traduc tores y responsables de pastoral forman parte del equipo que realiza la campaña por tercer año consecutivo en Cochabamba, La Paz y Santa Cruz.

Se pretende llegar a los sectores más pobres que no pueden ser trata-dos en el sistema de salud de Bolivia. Los pacientes seleccionados aguardan a la misión y el único límite de atención que existe es la capacidad física de los

médicos y el tiempo. La misión suele estar dos semanas, pero esta vez se dedicarán ocho

días de trabajo intenso a las cirugías que empeza-ron el miércoles y con-cluirán el jueves 13.

Todos los insumos médicos son logrados mediante donaciones de hospitales, empresas far-macéuticas y personas particulares que dan dinero, equipos, medica-mentos y su trabajo.

Es dificil cuantificar el valor de la ayuda que llega con la misión médica de Chicago. Los profesionales no cobran nada, al contrario, aportan su tiempo y trabajo. Adecada persona paga su pasaje y estadía.

TESTIMONIOS

Cristian.

Cristian, de Oruro, de cinco meses de edad, fue uno de los primeros bebés opera-dos por los médicos de Chi-cago. Nació con labio lepori-no, una malformación que consiste en una fisura en el paladar, el labio o en ambos. Ese mal impedía que Cristian pueda succionar la leche y si no se operaba habría tenido dificultades en la pronuncia-ción de algunas palabras. Sus familiares supieron de la campaña de la Misión Médi-



ca de Chicago en el hospital. Por toda la atención pa-garon sólo cincuenta bolivianos, pues la cirugía, los insumos y la internación fueron sin costo. Los familiares también recibieron apoyo para el alojamiento y alimentación.

Paola.

Paola, de dos años, también es de Oruro y ya se recupera de la cirugia a que fue sometida el miercoles en el Hospital Cuschieri. Su madre manifestó su alegría por el excelente resultado de la cirugia en el paladar, pues Paola ya podrá hablar claramente. El pasado año, también en el marco de la ayuda que presta la misión médica de Chicago, Paola fue operada



Enrique Via Reque Anestesiólogo

"Queremos poner en práctica lo que predicamos. El servicio al pobre es la mi-sión principal que tiene la Iglesia Católica y nosotros aplicamos esto", señala Enrique Via Reque.

El anestesiólogo nació en Cochabamba, reside en Esta-dos Unidos hace 30 años y actualmente trabaja en el hospital Central Du Page de Winfield, Illinois.



MILES DE PACIENTES BENEFICIADOS

El representante de la Iglesia de Chicago, Juan Hinojosa, dijo que les pacientes con labio leposino, paladar hendido, los que necesitan rinoplastias fun-cionales o padecen dificultades para respirar, pue-den acudir al Hospital Cos-

La directora del Hospital, Carmen Camargo, ex-plicó que hay muchas personas que sufrieron accidentes y golpes en la nariz que les causaron desviaciones del tabique nasal. Ellos podrán beneficiarse de las podrati ochenicarse de las cirugias plásticas gratuitas, pues los especialistas no só-lo corrigen problemas de labio leporino, precisó. Hinojosa recordó que la iniciativa de la Misión

cuando habló con el Dr. Enrique Vía Reque sobre lo que se podía hacer por Bolivia. La propuesta fue presentada al obispo de Chicago quien impulsó la Misión. En los últimos años, se ha visto a miles de pacientes en las clínicas, las cárceles y el campo.

Los médicos de Chicago han becho más de cuatrocientas cirugias y entre-garon también muchos insumos y equipos

Contando sólo los marcapasos, la misión médica Chicago donó más de cuatrocientas unidades. Si se tendría que pagar sólo el costo de estos equipos, de dos mil dólares cada uno, va se tiene un aporte de ochocientos mil dóla-

En esta misión, el Hosmáquina de anestesia y el Hospital Boliviano Holandés de El Alto recibió dos, además de un microscopio electrónico para microci-rugías y problemas vasculares y neurológicos. El costo del microscopio es superior a los cien mil dólares Actualmente, ellos están tratando de adaptar el equipo también para oftal-

Hinojosa afirmó que existe mucho interés por continuar con la tarea de ayuda, pero este año por poco se suspendió la mi-

La situación política de incertidumbre afectó el programa de cooperación. no tanto por la inseguri-

dad de los médicos, sino porque los pacientes no horian acudido a la mi-

Ann Moran forma parte del equipo de la misión médica de Chicago. Ella no es religiosa, pero traba-ja como capellán en un hospital de Chicago donde presta asistencia espiri-tual a los enfermos. También avuda a las familias de los enfermos terminales para que comprendan que la ciencia médica ya no puede hacer nada cuando el paciente sobrevive sólo con máquinas de terapia intensiva. Los familiares generalmente se resisten a permitir que desconecten os equipos y como capellan tiene que hablar con

esas familias,